
特首：維護港人利益不靠「獨」
民生政策「港人優先」「零雙非」「限奶令」「樓市辣招」均見效

香港文匯報訊（記者 鄭

治祖）激進「本土派」近年

刻意製造內地與香港矛盾，

並藉「維護港人利益」去鼓

吹「港獨」。行政長官梁振

英昨日指出，現屆特區政府

上任3年多，在各個民生問

題上都採取「港人優先」的

政策，如「零雙非」、「限

奶令」及「樓市辣招」，並

已做出成效，毋須上綱上線

至用「港獨」去「維護港人

利益」。他又表示，政府會

依法處理「港獨」這個問

題，並強調︰「這是法

律。」
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鼓吹「港獨」的激進分子宣稱內地人破壞
香港的「核心價值」，又稱內地人在不

同方面對港人構成競爭，有損港人利益。該
些激進分子揚言，若香港不想「滅亡」，就
要「獨立建國」，肆意宣揚違法言論。最近
社會更出現主張「港獨」的「香港民族黨」
組織，並揚言要參選9月立法會選舉；香港大
學學生會會長孫曉嵐更聲言，要令「港獨」
成為港人的「共同目標」，爭取最終通過
「革命」「推翻中共政權」以達至「港
獨」。

強調依法處理「港獨」問題
梁振英昨晨在行政會議前會見傳媒時，先強調

政府會依法處理「港獨」這個問題，並表示他明
白在政治方面，香港社會上有些人，尤其是一些
年輕人提出香港利益受到內地影響、甚至侵蝕的
說法，但他指出，現屆特區政府上任至今3年多
時間裡，在各個民生問題上均是採取「港人優
先」的政策，也做出了一定成效。

改善港孕婦床位不足情況

他舉例說：「包括我在當選之後、上任之前
已經承諾大家，說我們會取消雙非孕婦來香港
產子配額制度，有一個雙非孕婦零配額的新決
策。大家可以看到當時困擾香港媽媽的產科服
務和床位不足的情況，現在已經基本上停止
了。」

印花稅遏內地人來港買樓
梁振英續說，特區政府在奶粉及樓房供應

短缺問題上也採取「港人優先」的政策，
「奶粉問題亦一樣，還有就是內地人來香港
買樓，我們因為樓房供應短缺，因此我們有
印花稅這個舉措，現在幾乎已沒有內地人來
香港買樓。」

維護利益 不需上綱上線
梁振英強調，這種種問題均說明了特區政府

在香港和內地問題上，尤其是較易出現供應短
缺的一些問題上，一直採取「港人優先」的政
策，「所以在這些問題上，我們不需要上綱上
線去到香港應否『獨立』來維護香港人利益的
問題上。」

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）民政事務局
常任秘書長馮程淑儀被指於2013年與賭王何鴻
燊三太胞妹陳婉玉交換物業，被廉政公署正式
立案調查。行政長官梁振英昨日出席行政會議
前回應記者提問時表示，特區政府非常重視有
關利益衝突的問題，會按既定機制和程序，嚴
肅、公正地處理事件。
他又指，留意到報道說已經有人去廉政公署

報案，故不適宜進一步評論。

特首談馮太換樓
按程序公正處理

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）正
籌備組黨的前「學民思潮」召集人
黃之鋒及前成員周庭，到匯豐銀行
開戶收取捐款被拒。財經事務及庫
務局局長陳家強昨日在立法會財委
會特別會議上回答議員提問時表
示，銀行為做好防止洗黑錢規定，
對申請開戶人進行審查、評估洗黑
錢和恐怖分子籌集資金的風險，符
合國際要求。香港律師會前會長何
君堯昨日也表示，近年確實因針對
一些銀行體系的「洗黑錢」問題，
致銀行收緊開戶口審查。
陳家強表示，不便評論個別銀行處

理客戶開戶申請的事宜，但根據有關
條例，銀行要做好防止洗黑錢的規
定，為客戶開戶前要進行盡職審查，
識別客戶身份，評估清洗黑錢和恐怖
分子籌集資金的風險，在開戶後亦要
持續監察風險。
他補充，香港作為財務特別行動組

織成員，要定期受監察，因此現時香
港有關規定符合國際規定。

何君堯：銀行無盡職審查或受罰
律師會前會長何君堯昨日出席一個

電台訪問時也指出，反洗黑錢措施源
自美國主導，上世紀80年代已經出
台，最初針對販毒洗黑錢，後來針對
有組織犯罪，至近年反恐，最後針對
政治貪污，經歷4個階段演繹，至今
已發展得相當成熟。
他表示，不只是匯豐，任何銀行如

果沒有盡職審查，導致出現經由銀行
體系的「洗黑錢」，都將面臨罰款等
懲罰，故銀行對開戶審查不斷收緊。
對於近日有人稱「討論港獨」無問

題，何君堯指出，若言論具煽動性、
以真正「獨立」為最終目標，就有可
能違法。
何君堯說，「港獨」主張不單違反

香港基本法，同時也違反國家憲法，
是直接影響國家安全問題的，「釣魚
台（島）沒人住得雀仔飛都要爭取，何
況香港有720萬人，97%是華裔，有
正常思想（的人）都知道尺度何在。」
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖）激進反對派近年不斷
鼓吹「港獨」思潮，成為香港必須警惕的嚴重問題。
行政會議召集人林煥光直指，「港獨」是「死路一
條」，又批評「獨立」並非「本土」，是將真正香港
根源完全切割。他認為，香港年輕人應多接觸國家，
才可對整個國家有較完整、立體的認識。

「本土不能脫離中國人這種根」
林煥光在接受「香港願景」研究計劃召集人曾鈺成

訪問時認為，現在香港年輕人講的「本土」，不能忽
略他這批前人當年的「本土」經驗，「（上世紀）70
年代講本土，稍為讀過書的年輕人，都會有一種感
覺：我們本土始終不能脫離文化上、歷史上中國人這
種的根。」
他續說，香港在經濟、政治上從來沒有離開過中
國，由太平天國到國共內戰，香港都是一個「小小桃
花源」，讓內地人在戰亂期間來港避難，內地與香港
之間有很微妙的關係。

被問及近年激進反對派鼓吹的「本土」思潮，林煥
光相信這與近10年政治爭議有關，「關心政治及社會
的年輕人，過去均抱着香港民主化可逐步走下去的希
望，但突然去到某個位時候發覺『自決』，原來去到
政制這個位時，這個關口是不容易打得開」，故激發
衝突，並發展至現今「獨立」的極端主義。

籲港青多接觸國家獲完整立體認識
林煥光批評，「港獨」等「極端本土意識」是死路

一條，又認為「獨立」並非「本土」，「獨立是將真
正香港根源切割。」他認為，年輕人應多接觸國家，
才會有深刻的認識，「大學生過去甚少接觸國家，這
是一個問題，很可惜的。純粹旅遊都可以，你可以見
識我們國家、土地、文化，見識真正人民的精神面
貌，去過中國內地，才可對整個國家有較完整、立體
的認識。」
針對行政立法關係，林煥光坦言，現時行政立法關

係是自回歸以來，最不順暢的時期，是由於政府與立

法會內的政黨，並無組成一個政治上可行的聯盟，
「即使是組織鬆散，都必須組成一個聯盟。」
他建議，特區政府應參考外國例子，在面對一些極

大爭議的議案時，倘無法與外界達成共識，就應暫時
不處理，不要提交行政會議。

林煥光：「港獨」死路一條

■林煥光 資料圖片

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）政制及內
地事務局局長譚志源昨日表示，第五屆行政
長官選舉將於明年3月26日舉行，而負責選
出行政長官的選舉委員會界別分組選舉，則
訂於今年12月11日舉行，將選出1,200人。
另外，選舉管理委員會剛於本月 1日完成
《立法會選舉活動建議指引》的公眾諮詢工
作，預計正式的指引內容，將於 6月底公
佈。

選舉指引內容稍後諮詢立會
譚志源昨日出席立法會財委會特別會議時表

示，今年政制及內地事務局獲分配了6億800
萬元，較去年增加2,189萬元，主要因未來一
段時間，須處理多場大型選舉活動，包括今年
9月4日舉行的立法會選舉、12月的行政長官
選舉委員會選舉，及明年3月的第五屆行政長
官選舉。譚志源指出，稍後會就選舉指引內容
諮詢立法會。
另外，譚志源說，當局現正進行最新一次的

選民登記申請和更改資料等工作，下月2日截
止，其間政制及內地事務局將會舉行多場選民
登記運動。他強調，如選民提交虛假資料，會
交由執法機關跟進調查。
工聯會立法會議員王國興提出，早前當局重申

調整選民資料，令近5萬多名市民的選舉資格
「突然」消失，其中佔九成為公屋居民，呼籲當
局小心核證。總選舉事務主任李榮回應表示，當
局會向房委會核實屬於公屋居民的選民資格，若
市民有任何疑慮的話，可以透過網上途徑查核。

新一屆特首選舉 明年3月26日舉行

■譚志源 劉國權 攝

■梁振英昨日指出，特區政府在各個民生問題上都採取「港人優先」的政
策，如「零雙非」、「限奶令」及「樓市辣招」，並已做出成效，毋須用
「港獨」去「維護港人利益」。 資料圖片

■■陳家強陳家強 莫雪芝莫雪芝 攝攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「港獨」思潮在部分
年輕人中傳播。在昨日立法會財委會特別會議上，民
建聯主席李慧琼指，過去8年，特區政府推廣香港基本
法的開支並無任何增長，特區政府應反思及調整有關
的宣傳策略。政制及內地事務局常任秘書長張琼瑤回
應指，當局留意到無論議會或社會都有聲音，要求在

基本法方面有更全面的推廣，不單側重推廣「兩制」
其中一制，而應該講「一國」和「兩制」的互惠。
李慧琼在會上坦言，留意到近年港人對國家身份認

同出現「矛盾」，令「一國兩制」在落實時有衝突和
摩擦， 特別是「佔領」後，「分離主義」、「港
獨」，甚至「民族黨」等論述愈趨激烈，當局有需要

反思目前的香港基本法宣傳策略。
張琼瑤表示，當局未來會加強推廣基本法的宣傳工

作，包括如何有效地以多媒體或專題深入推廣。除着
重在地區舉辦專題展的同時，也會推動流動展覽中
心，到學校或地區展覽，加強彼此的互動。

葉國謙倡製活潑生動宣傳片
民建聯議員葉國謙認為，單向性的宣傳工作效用有

限，又認為目前香港電台既然已接手亞視的模擬電視
頻道，特區政府應該善用，製作活潑、生動的香港宣
傳短片，以免出現「公安到旺角街頭捉人」、「解放
軍坐高鐵更方便來港」等無知及無聊的講法。
政制及內地事務局副秘書長李佩詩表示，當局要求

立法會撥款1,600萬元，主要用在三方面，包括在電視
及電台播放宣傳片，及增加透過智能手機程式等向年
輕人宣傳。
公民黨議員楊岳橋則稱，特區政府不斷推廣基本

法，但有人卻鼓吹「港獨」，反映當局是將錢「掉入
鹹水海」，「政府根本唔知基本法係乜，先將火越撥
越行。」政制及內地事務局局長譚志源反駁，不應將
極少數、個別的事件說成全部市民的想法。

李慧琼籲調整基本法宣傳策略遏「獨」

■李慧琼 莫雪芝 攝■葉國謙 劉國權 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）備受香港社會各界批評的「香
港民族黨」召集人陳浩天，在接受《蘋果日報》訪問時稱，香
港不「獨立」將會走向絕路，又稱「本土派已經過時，香港政
治議程討論應變為『獨立』定『大一統』」。
陳浩天在訪問中聲稱，該黨明確主張「香港獨立」，「香港
去到風頭火勢時你仲討論本土唔本土？其實呢啲好低層次，你
作為一個香港政黨、香港人，點解唔係為香港利益？議題必須
進入下一個階段－『統獨之爭』。」

妄言入議會 用議員資源推「獨」
被問及既要爭取「獨立」，該黨為何仍計劃派人參與今年立

法會換屆選舉進入建制時，他聲稱，入議會可收宣傳之效，更
可用議員的資源及身份推動「港獨」，「如果打着『香港獨
立』名義，而又選到入去時，絕對係『震撼全世界』。」
陳浩天又批評，「學民思潮」多名成員稱要組成新政黨搞
「公投」是「政治投機」：「我對於佢哋好懷疑：冇表明過立
場（意指『港獨』），可以搞吓『公投』等香港人否決，繼續
『一國兩制』？『公投』係人都搞得啦，做乜要你搞？」

陳浩天譏「本土」過時
批「學民」組黨「政治投機」


